
 
 
 

Nota à Imprensa 

 

Câmara de Odivelas e Agrupamento de Escolas da Pontinha  

Encerraram a Escola Dr. Mário Madeira  
 

O dia 23 de junho de 2017 ficará tristemente na história como o dia do fim 

da Escola Dr. Mário Madeira, na Pontinha. É o culminar de um processo 

iniciado há dois anos pela Câmara de Odivelas e o Agrupamento de Escolas 

da Pontinha, cuja intencionalidade era o encerramento desta escola, num 

Bairro que fica agora mais pobre e sem esperança! 

 

O fim das atividades escolares do ano letivo 2016/2017 é também o fim da Escola Dr. Mário 
Madeira que no próximo ano não abrirá portas. Num bairro onde mais nada existe encerrar 
esta Escola é condená-lo ao isolamento e à degradação social. 

Ao longo de anos a Câmara Municipal não fez as obras necessárias para requalificar esta 
Escola dotando-a com as condições de conforto e segurança. Esta responsabilidade política 
tem que ser assumida pela gestão PS/PSD.  

Ao longo de todo este processo a CDU manifestou a sua discordância e defendeu a 
reordenação da rede escolar de modo a aumentar a resposta no pré-escolar da rede pública 
que na Vila da Pontinha apenas tem 2 salas no JI Gil Eanes. 

Na Pontinha, as crianças em idade pré-escolar, dos 3 a 5 anos eram, nos censos 2011, mais de 
600. No ano letivo que agora termina frequentam este nível de ensino na rede pública 267 
crianças. Na Vila da Pontinha são 44!  

O encerramento desta escola tem sérias consequências na vida das famílias, não só do Bairro 
Dr. Mário Madeira mas de toda a Vila da Pontinha, que veem as crianças serem deslocadas 
para escolas mais distantes. Consequências na organização da vida familiar, já que têm que 
levar as crianças à Escola. Consequências financeiras, pois passam a ter encargos com os 
transportes, mesmo que as crianças usufruam de transporte escolar gratuito, há encargos 
para os familiares que as acompanham à escola.  

A Escola Mello Falcão, única escola do 1.º ciclo na Vila da Pontinha, vai inevitavelmente ficar 
sobrelotada. No ano letivo que agora termina assistiu-se a um boom do número de alunos no 
concelho o que levou à criação de turmas em horário duplo e escolas superlotadas. As 
estimativas da Câmara de Odivelas para o próximo ano letivo apontam para novo aumento.   

 

 



 

 

 

 

No Agrupamento de Escolas da Pontinha está a apostar-se na concentração do maior n.º de 
alunos, designadamente na escola Mello Falcão e na Paiã.  

Para a CDU a questão de fundo é que uma escola de proximidade é uma escola que permite 
um acompanhamento mais individualizado das crianças, uma maior intervenção na 
comunidade, condenamos por isso esta opção que assenta numa perspetiva economicista. 

A qualidade de vida que se quer oferecer às populações passa também pelas respostas sociais 
que se criam e neste caso pela resposta que se dá numa área tão fundamental como é a 
educação. 

Reafirmamos a nossa total oposição a esta decisão, porque a Escola faz falta naquele Bairro, 
agora e no futuro!    
 

Odivelas 

23 de junho 2017 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


